
フォローアップセミナーを終えて	 	 	 	 	 歯科助手	 秋葉桂衣奈 
 
今回、佐々木歯科医院のセミナーを受けて私が感じた事、それは「チームワー

クの大切さ」です。 
どんなに一人一人が知識や技術を持っていてもチームとしてまとまっていなけ

れば無意味だと思いました。その為には全ての情報を共有し合う事、細かい当

番、ルールを決める事が大切だと感じました。 
診療時間を削ってまでも行うミーティングの大切さを改めて感じました。 
 
佐々木歯科医院のルーレット式の当番表を見せて頂き、私が「何だか小学校の

時と一緒ですね」と言った際に中根さんが「当たり前よ。基本的な事よ。」とお

っしゃったのが印象に残りました。あんな大人数での集団生活が上手くいくの

は、一人一人に平等な役割がハッキリ与えられているからだったのかなと思い

ます。 
 
どれだけ患者様の立場になって物事を考えられるか、それは一緒に働いている

スタッフ同士も同じで、どれだけ相手の立場になって考えられるか、日々の仕

事を思いやりの気持ちを忘れずに行っていきたいと思います。 
 
 
 


